

Fecha: 13-06-2025 Medio: El Llanquihue El Llanquihue Supl.:

Título: Incivilidades y la falta de espacio: los problemas que tienen los cementerios

Pág.: 7 Cm2: 398,6 VPE: \$436.912 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 6.200 18.600

No Definida

Incivilidades y la falta de espacio: los problemas que tienen los cementerios

PUERTO MONTT. Denuncian que guardias para camposantos no han sido contratados, pese a estar incluidos en el presupuesto municipal.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

a escasez de espacios en los cementerios municipales fue uno de los temas abordados en la sesión de ayer del Concejo Municipal de Puerto Montt, realizada en el Colegio Forjadores de Alerce.

Este problema fue expuesto por el concejal Sebastián Almonacid (PS), quien sostuvo que se trata de una situación que complica a los vecinos de Alerce y al resto de la comuna, la cual está vinculada a la capacidad que presentan los cementerios municipales de Huasco, Chin Chin y Alerce.

Además, detalló otro problema: la seguridad de los camposantos

SEGURIDAD EN RIESGO

En este sentido, el concejal argumentó que "hemos sido informados por vecinos colindantes a estos recintos sobre la ocurrencia de incivilidades en su interior"

Según explicó, los reclamos apuntan a que desconocidos ingresan para provocar destrozos en las tumbas y en el mobiliario municipal con que cuen\$2ó3

millones, dice la dirigenta de Alerce, es el dinero que deben desembolsar los vecinos para enterrar a sus seres queridos, plata que no tienen.

tan estos cementerios.

De esto, dice, se percatan las personas cuando acuden a visitar a sus familiares, momento en que se encuentran con las tumbas dañadas

La preocupación de Almonacid se relaciona con que el presupuesto municipal, aprobado en diciembre pasado, contempla la presencia de "nocheros (guardias) para que estas dependencias estén resguardadas durante la noche. Sin embargo, -advierte-, este personal no habría sido contratado".

Por esta razón, envió un oficio a la administración municipal para que se explique el estado actual de los cementerios y las razones por las cuales no cuentan con resguardo nocturno, considerando que los recursos fueron aprobados por el Concejo Municipal para este



LA SESIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL TUVO LUGAR AYER EN ALERCE Y FUE TRANSMITIDO POR SUS REDES SOCIALES.

"ALERCE CRECIÓ"

Lo manifestado por el concejal Almonacid fue respaldado por Ingrid Ojeda, presidenta del Sindicato de Ferias Libres "Forjadores del Futuro Villa Alegre", quien expuso al final del Concejo Municipal.

La dirigenta, junto con detallar los problemas que tienen debido a la baja de las ventas en este lugar -donde "hay comerciantes que suman \$3,000 al término de la jornada"-, sostuvo que la falta de un cementerio es una de las complicaciones que tienen.

"Es necesario un cementerio. Hoy en día nuestra gente, nuestros familiares, se están muriendo y no tenemos dónde enterrarlos. Las familias no tienen la plata para pagar dos o tres millones para que entierren a sus seres queridos. Tienen que pensar que Alerce creció y pronto llegaremos a las 100 mil familias", recalcó.

Ojeda le solicitó al alcalde Rodrigo Wainraihgt que se reúna con los dirigentes para analizar los temas que les complican y las necesidades que presenta este sector, que también se ve afectado por la alta cesantía. "Estamos pasando momentos críticos".

PREVENCIÓN DEL CÁNCER

En la misma instancia, el alcalde expuso también sobre el Plan Cáncer que ejecuta el municipio. Hoy la tasa de mortalidad por esta enfermedad es del 33% en la Región de Los Lagos, muy por sobre la media nacional (19%). Por ello, detalló que desde el municipio apuntan al desarrollo de una estrategia de prevención, por lo que "las mujeres se pueden realizar exámenes preventivos de mama y el papanicolaou, que son gratuitos". En el caso de los hombres, sostuvo, "por primera vez se podrán realizar el examen de la próstata, también gratuito. Y se lo tienen que hacer por el alto porcentaje de hombres que están muriendo de esto". Recordó que firmaron un convenio con la Clínica Los Andes para efectuar exámenes gratuitos.